
“执”走洛阳城 
 

作者简介：陕西师范大学 2012 级化学化工学院免费师范生。颜

值一般，成绩一般，在校表现一般，可以说是一个平凡的不能再平凡

的女孩儿。签约单位洛阳市东升二中 

作者寄语：如果不逼自己一把，你就不知道自己有多优秀；始终

告诉自己：不忘初心，方得始终。 

 

我是一名免费师范生，在校成绩、表现都很一般，没有让人惊艳

的外表，也没有可以让人眼前一亮的成绩，混在人堆里，更别提什么

回头率。我的性格呢，可以是成熟理性的，也可以是乐观外向的，或

者说刁钻任性也不是不可。我曾跟家人朋友信誓旦旦的说过“毕业之

后，我一定死守洛阳城”，结果大家都笑了。2016 年 1 月 7 号，成功

签约洛阳东升二中，我终于做到了，但是很少有人知道，求职路上，

我曾三次“执”走洛阳城。 

 

“执”走洛阳一 

                    —— 初见“理工附中” 

我是洛阳市栾川人，作为一个女生，我没有勇气跨省，甚至也没

有想过要去洛阳以外的其他地方，都说省会城市郑州往往不给编制，

作为河南第二大城市的洛阳成为很多人争抢的目标。15 届毕业招聘

现场，我发现有有好多学长学姐给龙湖一中投简历，还有好几个是陕

西人。那个时候才意识到，跟我竞争的并不是只有河南的免师，很多

学校也很欢迎高学历研究生和外省的优秀师范生。 

去年选择实习学校的时候，我打听到一些学姐学长在洛阳实习留

校了。但是很多人也说最好不要去你想去的学校实习，因为可能会暴

露你的缺点，几番纠结之下，我还是选了理工附中，我想赌一把。 



那是我初见理工附中，在那里遇到了我的名师师傅，他对教学的

严谨，还有不将就的工作作风，深深地感染了我。曾跟着师傅参加各

种教研会，听过很多公开课。办公室老师常拉着我谈他的导师杨成印，

化学教研员谢老师跟我讲房喻校长的故事，他说做了十几年的科研，

对他影响最深的人就是房校长。不知不觉我开始喜欢上了这样的生活，

我希望有一天可以成为像他们那样优秀的人，我想跟着名师学习进步，

想跟教研员学做科研。因此，在实习期间，我了解了很多学校的大致

情况。总之，第一次“执”走洛阳，我还是挺欢喜的，只觉得时间太

短，我还没准备好。不过我在心里告诉自己：我一定会回来的! 

 

“执”走洛阳二 

——撞了南墙心不死 

实习回来后，我更是身在曹营心在汉，12 月 5 号，母校要来，

虽然之前也曾跟我联系了好多次,但是我一直没有给出明确的答复，

家人都劝我回我们县城，怕最后找不到工作，栾川一高都不要我了。

可我不甘心，市里面有师傅，有痴迷于科研的教研员，有很多县里面

达不到的教学条件与师资，我渴望成长，渴望进步，渴望发展的空间。

如果回去了，我可能一辈子都出不来了。说实话，我不愿意。那个时

候家里的电话都快把我逼疯了，即使这样我也想要赌一把。双选会上

我放弃了回母校的最后一次机会。次日便回了洛阳，教育局招聘往往

在年后，不想太被动，就必须提前回去争取。 

再回洛阳，我的目标是洛阳三大名校。据说洛一高有一个化学名

额；理工附中化学组好多年没有进化学老师了；东方高中有 6 个空编。 

第一站:理工附中，校长留了简历，说回去等通知，人多了再集

中安排试讲。其实试讲也是心里有个底，具体要等到教育局统一去各

学校招聘才能决定。 

第二站：东方高中，门卫不让进，校长电话打不通，认识的老师



正在上课，无奈给校长发了短信，很久没有回复，再打过去就直接挂

断了。所以结果就是，大冷天的，在校门口待了快一个小时，连大门

也没迈进去一步。不过这件事也让我明白了，不是任何一扇大门都会

热情的为你打开，在去找别人的时候，最好还是提前预约好。 

第三站：洛一高，学校倒是进去了，教学副校长正在听一个报告，

发完短信，我在楼下等了三个小时，散场后，收到了回信。说还有事

先回去了，让我把简历放门卫上，我知道如果我把简历放门卫那里了，

十有八九会变成废纸。所以我第二天又去了一趟学校。校长的态度跟

第一个学校一样。虽然还是没有争取到试讲的机会，但是找工作这种

事，你不积极，没人替你积极。 

最后，又去几个二流名校投了简历。这次洛阳之行，我才明白找

工作远比我想象的辛苦，洛阳是我们学校的实习基地，但是相比于陕

师大，有些学校更愿意接受西南大学的毕业生。这次求职过程中有位

校长说,我们学校现在的免费师范生是一年不如一年了。我怎么都觉

得这是个非常不公平的评价。联系过很多学校，有的直接说没有名额，

有的连学校大门都没进去，还有学校很直接的说：“其实我们想招一

个男生。”后来我才知道，在我之前，华中师大已有一个男生去洛一

高投了简历。不得不说，这次洛阳之行，依然不顺利。我深深地意识

到，我现在唯一能做的就是回去修炼。于是我又回了西安。不是放弃，

而是为了下一次更好的相遇，也许我就是这样，撞了南墙心不死。 

“执”走洛阳三 

                 ——坚持我想要的 

回来后，我用了半个月的时间练习备课讲课，重点准备必修一和

必修二的内容。感觉差不多了，我决定再回洛阳，有了上次的经验，

这次把目标放在了普通高中和初中，只有留在市里，才会有更多的机

会。于是我开始搜集各学校的联系方式，甚至也有上网查找。但是这

一次的结果依旧不理想，两天就投出一份，听说一些驻马店的、商丘



的、平顶山的同学也来洛阳找工作了，情况跟我的一样。在大街上晃

来晃去，似乎每一次回来洛阳我的信心都会大打折扣。有那么一刻，

感觉所有的坚持、坚强全部崩溃了，我给家里打了电话，开玩笑说我

想考虑小学了，如果要留在洛阳必需这样的话。爸爸说我没出息，他

宁愿我去外市，进一个好一点的高中。其实大学这几年，化学就像我

的血液。想到有一天如果要放弃了，真的很难受。开封、许昌等一些

地方学校也曾向我伸出了橄榄枝，可是家在洛阳，那里就有了一份牵

挂。不到最后一刻，我如何都不死心。于是我就这样抱着简历，走在

大街上，很迷茫。 

第二天上午，朋友打来电话，说明天洛阳市教育局来学校招聘，

毫无预料、毫无准备，这一天终于来了。我立马收拾行李，坐上了回

西安的列车。我不知道接下来等着我的是什么，我也不知道最终我会

不会去小学，或者说小学会不会要我。内心依然很迷茫，但是这一次，

却又无比的平静，或许这就是所谓的想顺其自然了吧！ 

那天，我顺利签约东升二中，那是洛阳市一所知名的老牌初中。

直到 3 月 28 号河南省免师招聘会，我才知道，郑州市原来也可以有

编制，而且招十几个化学教师，而洛阳只要两个。也许有人说我太着

急了，要不要去郑州看看。可是我就是那个为了两个而放弃十个的人，

因为我知道这才是我想要的。 

求职感悟 

三次“执”走洛阳，终签约成功，看来我的坚持没有错。之后，

我再次回到了理工附中，临走时，校长对我说：“不忘初心，方得始

终。不管什么时候都不要忘记找工作时的那份激情与憧憬。”这次求

职经历，也是一个艰难的心路历程，现实很残酷，但我们无法逃避。

求职不顺利，也不要心急，不要灰心，也许结果并没有那么糟糕；不

管任何时候，你都要知道什么是自己想要的，是自己有能力追求的，

什么是我们必须放弃或者可以保留想法的。有句话这样说，“人生最



大的悲哀就是轻易的放弃了不该放弃的，固执地坚持了不该坚持的”。

所以找工作之前要对自己的目标与能力作出合理的分析。学会坚持，

但也要学着接受退而求其次。不轻言放弃，但也要知道哪些东西必须

要放弃。耐心的等待，机会总会来临。不断充实自己，给自己打气，

很多时候会有意想不到的结局。“如果不逼自己一把，你就不知道自

己有多优秀。”这次求职经历，我觉得这句话说的真的太赞了。 


